

A TALE OF TWO (OTHER) CITIES, 2023. 1915, 1917, 1938, 1939, 2022, 1939(2), 1940, 1941, 2022, 1941(3), 2022.

>>>> The Daily Telegraph, lunes 20 de septiembre de 1915, página 7. >>>> ERRORES GARRAFALES – ASESINATOS DEL ZEPPELIN. – LONDRES IMPERTÉRRITO. LONDRES, Domingo. La Oficina de Prensa, a petición de Sir J. A. Simon, secretario de Asuntos Interiores, ha publicado la declaración de un observador imparcial, que describe los efectos de la última incursión del Zeppelin sobre el distrito de Londres. [...] La descripción afirma que la experiencia de la semana pasada, combinada con los informes oficiales alemanes, demuestra que los comandantes de las aeronaves a menudo se equivocan gravemente en sus movimientos. [...]. Casi todos los desafortunados muertos han sido no combatientes que, hasta ahora, habían estado exentos de ataque, de acuerdo con la honorable práctica de la guerra civilizada-, es decir, mujeres, niños, pequeños comerciantes y trabajadores. La futilidad de las incursiones puede imaginarse cuando se recuerda que el distrito de Londres tiene 700 millas cuadradas. El enemigo ha afirmado haber logrado un importante objetivo militar lanzando apresuradamente explosivos y material incendiario al azar sobre esta enorme superficie.

>>>> The Horsham Times, martes 9 de noviembre de 1915, página 3. >>>> Ataque del Zeppelin – DESCRITO POR UN ALEMÁN. -El New York American traduce el relato de un periódico de Hamburgo sobre un ataque de Zeppelin a Londres, escrito por un miembro de la tripulación del dirigible. [...]. "Nuestro Zeppelin transportaba cuatro toneladas de los explosivos más destructivos que jamás hayan creado los científicos, suficientes para aniquilar el corazón de Londres. Teníamos 120 bombas, cada una de 100 libras y 50 libras. Se descargaban desde tubos situados en el suelo de la aeronave, y un botón las liberaba a intervalos de dos segundos. Las de 100 libras eran capaces de destruir cualquier edificio, o hacer un agujero en una calle de 100 pies de ancho. [...]. "Fuimos hacia el oeste del Londres, zona de moda, y dimos la vuelta, salpicando de muerte el plexo solar del Imperio Británico. Bajo nosotros estaban el Strand, los teatros, los hoteles, las Casas del Parlamento y las oficinas del Gobierno, también Pall Mall, el Palacio de Buckingham, etc. "Fue una noche de terror para Londres. Los reflectores y los cañones nos apuntaban constantemente, y los proyectiles rojos luminosos señalaban la posición a los artilleros antiaéreos, pero era difícil acercarnos a una altura de 8000 pies. Un disparo alcanzó la parte delantera del Zeppelin. Un experto salió para inspeccionarlo, perdió pie y desapareció. Disfrutamos de la sensación de nuestro tremendo poder y seguridad. Lanzamos toda nuestra provisión de bombas y volvimos a casa".

>>>> The Register, sábado 29 de diciembre de 1917, página 9. >>>> LOS ASALTOS AÉREOS Y EL ZOO DE LONDRES - RECLUSOS FLEGMÁTICOS. El comportamiento de la mayoría de los animales y pájaros del Zoo durante los asaltos aéreos nocturnos sería muy interesante, pero cuando las hélices zumban sobre nuestras cabezas, la metralla estalla, y la tierra y el aire vibran con los temblores de las bombas que estallan "en algún lugar de Londres", los funcionarios más entusiastas del Zoo prefieren los tejados de hormigón a las torres de observación (escribe Twells Brex, en The London Daily Mail). [...]. Los únicos animales que dan voces durante un ataque aéreo nocturno son los leones, los lobos y los chacales. La algarabía de los lobos y los chacales tiene una nota de angustia y miedo agudos, pero los leones, como me ha asegurado uno de sus cuidadores, "rugen por excitación y celos de las armas, más que por otra cosa. De hecho, es una especie de canción, y cantan más fuerte cuando terminan las incursiones. La gente que puede

oírlos desde tan lejos como Baker Street y Swiss Cottage puede interpretarlo como una especie de "Todo despejado" no oficial". [...] en el zoo hay poco o nada de "viento en popa", pero si la gente de las jaulas está imperturbable, las noches de redadas dan horas de ansiedad a sus guardianes. Imagino que el vigilante nocturno es el más ansioso de todos. A veces pienso que el vigilante nocturno del Zoo es el hombre más valiente de Gran Bretaña. Porque es su deber inmediatamente después de una incursión nocturna, [...], dar una vuelta por el zoo a la luz de la luna para ver si los merodeadores han causado algún daño y si alguno de los habitantes del zoo [...] se ha "escapado".

>>>> The West Australian, lunes 4 de abril de 1938, página 20. >>>> EL ZOO DE LONDRES Y LOS BOMBARDEOS AÉREOS. -Persianas metálicas para la Casa de la Serpiente. -LONDRES (Por Correo Aéreo). En toda Inglaterra se están formulando planes para la protección de la vida y la propiedad en caso de ataques aéreos. [...]. Los responsables de las casas de fieras han discutido con las autoridades todas las medidas posibles para proteger a las criaturas a su cuidado, particularmente a los animales más poderosos y valiosos. Un funcionario del zoológico de Londres declaró que se podía hacer muy poco. "No se puede hacer que los animales lleven máscaras antigás", dijo, "porque no las tolerarían más que unos instantes". [...]. "El verdadero peligro no reside en las bombas de gas, sino en los explosivos de alta potencia, que en un lugar como el zoo no sólo podrían causar daños considerables, sino que con toda probabilidad liberarían animales peligrosos". [...]. Unos cuantos proyectiles de alto explosivo lanzados en los jardines o cerca de ellos provocarían casi con toda seguridad el pánico, y en esas circunstancias nadie puede predecir lo que ocurriría. "Durante los bombardeos aéreos de la Gran Guerra tuvimos cierta agitación. Afortunadamente, no cayó ninguna bomba dentro de los jardines y ni los animales ni los visitantes sufrieron ningún daño. Varias bombas cayeron cerca del zoo". [...]. "Si en el futuro nos vemos sometidos a un ataque aéreo, nuestro mejor plan no consiste en construir ninguna protección especial para los animales, sino en asegurarnos de que cada cuidador esté en su puesto". [...]. "En la casa de reptiles se necesitarían algunas precauciones adicionales. Hay decenas de serpientes venenosas confinadas actualmente detrás de gruesas láminas de cristal. El cristal pronto se rompería con un explosivo de gran potencia. Es probable que las reforcemos con persianas metálicas que se puedan dejar caer por la fachada de las madrigueras al primer indicio de peligro".

>>>> Daily Mercury, sábado 9 de julio de 1938, página 4. >>>> Precauciones contra el bombardeo aéreo – COMPLETANDO ARREGLOS EN EL ZOO DE LONDRES. LONDRES 25 de junio (Por Correo Aéreo). El zoológico de Londres está completando sus preparativos para las precauciones contra los ataques aéreos. Los cuidadores, que están recibiendo una formación especial, tendrán que evitar que los animales escapen y, en la medida de lo posible, que sufran dolor en los ataques. [...], todos los animales sobrantes serán evacuados a Whipsnade, la extensión campestre del zoo londinense. Los animales que quedaran en Regent's Park serían vigilados y las víctimas del gas serían destruidas por los cuidadores. El riesgo de que las bombas de alto poder explosivo liberen a los animales destruyendo partes de las casas o reventando rejas se considera escaso, pues se cree que el choque de tales explosiones mataría a los ocupantes. Sin embargo, como medida de precaución, el zoo dispondría de un escuadrón de caza, de modo que cualquier león, tigre u otro animal peligroso podría ser abatido si se liberase.

>>>> Morning Bulletin, jueves 12 de enero de 1939, página 4. >>>> A.R.P. Y EL ZOOLÓGICO DE LONDRES. En el zoológico de Londres se ha preparado una notable lista negra en caso de que estalle la guerra. Todas las serpientes y arañas

venenosas van a ser ejecutadas inmediatamente, por temor a que sean liberadas por las bombas aéreas.

>>>> NATIONAL GEOGRAPHIC EN ESPAÑOL —Samantha Ward / *The Conversation. —viernes 25 marzo 2022, on-line. >>>> QUÉ ESTÁ PASANDO CON LOS ANIMALES DE LOS ZOOS DE UCRANIA. En el zoológico de Kiev, algunas especies están recibiendo sedantes o están siendo trasladadas a lugares subterráneos para protegerlas de la guerra entre Rusia y Ucrania. [...]. Algunos de los animales, como los leones, los tigres y los gatos montés han sido trasladados a zoos de Polonia, pero esta solución no es posible en el caso de otras muchas especies. [...]. En este momento, la Asociación Europea de Zoológicos y Acuarios (EAZA, por sus siglas en inglés) y la Asociación Mundial de Zoológicos y Acuarios (WAZA) están trabajando para apoyar a los zoológicos ucranianos tanto como puedan. [...] Es fácil pensar que lo mejor sería evacuar a los animales a un entorno más seguro, lejos de la zona de guerra. Pero esta operación sería enormemente arriesgada por varias razones. En un entorno tenso y complicado, los animales pueden tener miedo de los sonidos que les rodean. Además, cargar animales muy estresados en cajas y transportarlos a través de zonas de conflicto podría causarles enfermedades graves o incluso la muerte, aparte del peligro de ser alcanzados por los disparos. [...] También hay que tener en cuenta a dónde irían. Es posible que los zoológicos vecinos no tengan el espacio, las necesidades de personal, la experiencia o los recintos especialmente diseñados para albergar a estos animales. [...] Incluso en circunstancias normales, trasladar a los animales del zoo no es una tarea fácil, el transporte de animales puede tener efectos negativos en su bienestar. Los animales transportados pueden sufrir deshidratación, fatiga, cambios de comportamiento y estrés. La investigación también ha demostrado que los animales establecen relaciones con los cuidadores, por lo que esto podría tener implicaciones adicionales para el bienestar si los animales son trasladados en condiciones de estrés a nuevos lugares. [...]. El zoo de Londres se fundó en 1828 y ha sobrevivido a dos guerras mundiales, por lo que su historia para hacer frente a los bombardeos puede ofrecer lecciones útiles en la actual guerra de Rusia y Ucrania. El 3 de septiembre de 1939 empezó la Segunda Guerra Mundial y a las 11 de la mañana de ese día, la Sociedad Zoológica de Londres (ZSL), que gestiona el zoo londinense, recibió la orden del gobierno de cerrarlo. El zoo de Londres se había preparado para ello. Los registros muestran que dos pandas gigantes, dos orangutanes, cuatro chimpancés, tres elefantes asiáticos y un avestruz fueron trasladados al zoo de Whipsnade, a las afueras de Londres, por seguridad. La ZSL ha recopilado documentos de esta época que cuentan lo que ocurrió. Por desgracia, algunos de los animales venenosos fueron sacrificados para aumentar la seguridad [...] en caso de que alguno pudiera escapar debido a una explosión. Algunas partes del zoo pudieron reabrirse, pero el acuario permaneció cerrado hasta 1943 por precaución ante los bombardeos. Las peceras se vaciaron y algunos habitantes tuvieron que ser sacrificados, aunque ciertos peces fueron trasladados a cubetas en el galpón de las tortugas. El zoo de Londres empezó a criar sus propios suministros de invertebrados, como gusanos de la harina. Las peticiones de bellotas y otros artículos para alimentar a los animales se emitieron por la radio y el público donó una tonelada por semana. Los ciudadanos también podían adoptar animales y ayudar a mantenerlos, algo que podría ocurrir en los zoológicos de Ucrania. Hasta el 18 de marzo de 2022, el Fondo de Emergencia de la EAZA Ucrania había recaudado 576.371 euros gracias a las aportaciones de un gran número de donantes individuales e institucionales, [...]. Los fondos recaudados se utilizarán para ayudar a los zoos ucranianos a proporcionar alimentos y cuidados a los animales.

>>>> The Courier-Mail, jueves 26 de octubre de 1939, página 2. >>>> PANTAS, ANIMALES PUESTO A SALVO - Pasos de la guerra en Londres. -Townsville, miércoles. No sólo los animales del zoológico de Londres fueron trasladados al campo cuando estalló la guerra, sino que las colecciones más valiosas de reliquias del Museo Británico y de plantas de Kew Gardens fueron trasladadas a zonas más seguras. [...] Cuando estalló la guerra, [...] el personal botánico de Kew colocó valiosos especímenes en fundas de seguridad para que, en caso de emergencia, pudieran ser trasladados al campo. Algunas de las colecciones más valiosas fueron retiradas al principio de la guerra.

>>>> The Examiner, martes 14 de noviembre de 1939, página 6. >>>> Los marginados de la Guerra. EL PROBLEMA DE LAS MASCOTAS - Perros, canarios, gatos. Los animales domésticos son un problema en tiempos de guerra, con la posibilidad de ataques aéreos sobre ciudades indefensas. Es interesante leer que en Gran Bretaña la R.S.P.C.A., Our Dumb Friends' League, y la National Canine Defence League están actuando en cooperación con la National Veterinary Medical Association y la P.D.S.A. sobre la cuestión del trato a los animales en caso de emergencia. [...] Las sociedades están colaborando bajo el Departamento de Precauciones Antiaéreas del Ministerio del Interior, lo que ha provocado la formación del Comité Nacional de Animales A.R.P. Se hicieron las siguientes recomendaciones generales para orientar al público en el trato con sus animales domésticos: (1) Enviarlos o llevarlos al campo con antelación a una emergencia. (2) Proporcionar a los perros bozales y correas y a los gatos cestas si viajan en transporte público. (3) Si decide quedarse con su animal, averigüe inmediatamente el veterinario o centro local de una sociedad protectora de animales más cercano por si necesitara su ayuda. Si aún no lo sabe, cualquier agente de policía local se lo indicará. -NO EN REFUGIOS-(4) Recuerde que no se permitirá la entrada de animales en los refugios públicos. Por supuesto, si dispone de un refugio privado adecuado, llévelos con usted, pero ponga bozal a su perro y meta a su gato en una cesta, pues los animales enloquecidos son peligrosos y difíciles de manejar. (5) Si tú y tu familia tenéis que abandonar vuestra casa con muy poca antelación y no podéis llevaros a vuestros animales, en ningún caso los dejéis en casa ni los saquéis a la calle. Recuerde que sus animales no pueden acompañarle en el plan de evacuación del Gobierno. No hace falta que sacrifiques a tus animales si puedes encontrar vecinos que se ocupen de ellos, pero en caso de necesidad extrema, asegúrate de que sean sacrificados sin dolor llevándolos al veterinario más cercano o al centro local de una sociedad protectora de animales. No los lleves a la comisaría, ya que la policía no podrá ocuparse de ellos.

>>>> The Daily Telegraph, lunes 8 de abril de 1940, página 1. >>>> MUEREN UN MILLÓN DE MASCOTAS -INDEPENDENT CABLE SERVICE -LONDRES, domingo. Un millón de mascotas felinas y caninas fueron sacrificadas en Inglaterra en la primera parte de la guerra. La matanza se debió al temor de los dueños a que la evacuación de Londres y otras grandes ciudades, la llamada a filas para el servicio de guerra y el racionamiento de alimentos les imposibilitaran cuidar adecuadamente de sus mascotas. "Vi 80.000 mascotas enterradas una noche de septiembre", declaró al Sunday Express el coronel Robert Storrey, jefe del Comité de Animales de la A.R.P. [...]. "Había colas de gente en las clínicas de animales de todo el país, esperando con mascotas para ser sacrificadas. La matanza era innecesaria. Mi comité se ocupa de los animales de compañía en tiempos de guerra. Tenemos 500 veterinarios que prestan sus servicios gratuitamente".

>>>> Barrier Daily Truth, lunes 6 de enero de 1941, página 4. >>>> El Zoo de Londres continúa - DAÑOS, PERO SIN MUERTES (Por correo aéreo). El zoológico de Londres sigue funcionando, a pesar de las bombas que han dañado los edificios, pero afortunadamente no han producido víctimas. Muchos cristales se han roto por la detonación de bombas sin explotar. Si cae una bomba de relojería en el zoo, no se puede evacuar a sus habitantes: hay que seguir encamándolos y cuidándolos. Por suerte, las dos bombas de relojería que cayeron en los jardines sin explotar eran pequeñas, y la rutina de los animales pudo continuar hasta que los Ingenieros Reales se pusieron a desenterrar las bombas. [...]. Tres colibríes escaparon, y sin duda se han ido para siempre, pero no constituyen un peligro para la población de Londres. Una grulla se escapó a Regent's Park cuando su recinto fue dañado por una bomba de alto poder explosivo, pero fue recapturada al cabo de unos días ofreciéndole comida; y una cebra que fue liberada por un impacto directo en la casa de las cebras fue acorralada sin mucha dificultad. Los cuidadores experimentados pueden lograr la recaptura de la mayoría de los animales; pero si un oso pardo, por ejemplo, o un chimpancé, o un gran antílope, fueran liberados y resultara difícil, hay rifles y pistolas de dispersión que podrían utilizarse como último recurso. [...]. Todos los grandes felinos peligrosos han sido colocados en la leonera, y cada noche son encerrados en las guaridas interiores. Éstas están situadas de tal manera que harían falta dos bombas para liberar a un preso: una para abrir la quarida y otra para romper los barrotes de la jaula exterior o de la interior. Las probabilidades de que se produzca un doble atentado son tan grandes que no se puede descartar su posibilidad.

>>>> NATIONAL GEOGRAPHIC EN ESPAÑOL —Andrea Fischer. —miércoles 6 abril 2022, on-line. >>>> UN ZOOLÓGICO EN UCRANIA PLANEA SACRIFICAR A SUS ANIMALES PARA EVITAR QUE VIVAN LA GUERRA. Aunque el plan es reubicar a todos los animales para que estén a salvo, el Zoológico de Kharkiv, Ucrania, se enfrenta severas dificultades para lograrlo. La decisión se está meditando dolorosamente. En medio de la crisis humanitaria que está viviendo Ucrania, el zoológico de Kharviv está pensando en sacrificar algunos de sus animales más grandes. Aunque los ejemplares son miembros de especies en peligro de extinción, las autoridades de la institución prefieren dormirlos a que enfrenten hambruna y escasez por la guerra. Después de un bombardeo al zoológico en Ucrania, los espacios quedaron prácticamente destruidos. [...] De acuerdo con la cobertura de CBS News, las jaulas de los animales están severamente dañadas [...]. Las autoridades de la institución están en una encrucijada difícil de solventar: «Feldman Ecopark está tratando de reubicar animales, pero si esa opción falla, algunos animales, como leones y tigres, tendrán que dormirse», informa el medio. [...] A pesar de que se está batallando para conseguir alimentos y aqua para los animales, el zoológico de Kharkiv fue enérgico en subrayar que la eutanasia será una medida extrema [...]. Por ello, están contactando a organizaciones y beneficencias internacionales para que les ayuden a reubicar a los animales. Además de que se requieren de transportes especiales para lograrlo, es necesario reunir fondos económicos considerables. Para ello, el zoológico de Kharkiv publicó un sitio oficial para realizar donativos.

>>>> The Murrumdidgee Irrigator, viernes 31 de octubre de 1941, página 4. >>>> LOS BRITÁNICOS PUEDEN ADOPTAR UN ELEFANTE POR 1 LIBRA A LA SEMANA - PROTEGIENDO A LOS ANIMALES DEL ZOO DE LONDRES DE LOS ATAQUES AÉREOS [...] Los amantes de los animales de todo el mundo se han acogido al plan de adopción del Zoo de Londres, por el cual la gente "adopta" animales mientras dure la guerra pagando una cuota semanal para cubrir la factura de la comida. El nombre del adoptante aparece en una etiqueta especial en la jaula del animal. Así, cualquiera que lo desee puede convertirse en padre adoptivo de un elefante por 1 libra a la

semana y de una tortuga por un chelín. Desde que se adoptó el primer animal un mes después del estallido de la guerra [...] más de 380 animales con honorarios que ascienden a un total de 3600 libras han conseguido padres de acogida en todo el mundo, a menudo en los países de los que procedían originalmente los animales. Pero la oferta sigue siendo amplia para los posibles adoptantes. De Norteamérica hay mapaches, a 2/6 a la semana, perros husky, ciervos y osos a 5/-, bisontes a 7/6, ciervos y caimanes a 3/6, animales africanos, como babuinos, ginetas y civetas pueden tenerse por 2/6 a la semana; cocodrilos por 3/6, hienas, ñus, antílopes, cerdos salvajes, avestruces y pitones por 5/-, búfalos por 7/6, guepardos, cebras, rinocerontes, jirafas y pelícanos por 10/-, y chimpancés por 15/-. Entre los ejemplares de Australasia que aún se pueden adoptar se encuentran cacatúas a 2/6 a la semana y emús y dingos a 5/-, mientras que hay macacos indios y mynahs a 2/6, blackbuck y antílopes Nilgai y cerdos salvajes a 5/-, rinocerontes a 10/-, tigres a 15/-, y elefantes a £1.-Algunas personas hacen lo que pueden por su ciudad. Otros lo hacen con quienes pueden.

>>>> Glen Innes Examiner, jueves 10 de abril de 1941, página 2. >>>> MASCOTAS AZOTADAS POR LA GUERRA -Miles sobreviven. - (Por correo aéreo desde Londres). La guerra está teniendo extraños efectos sobre la vida animal y de las aves, especialmente sobre los animales domésticos. Parece que 1941 será un año de plagas, desde gorriones hasta lobos. Dinamarca sufre una plaga de gorriones, que se cuentan por millones - treinta millones es el recuento oficial. Hay que exterminarlos, si es posible, antes de que empiecen a construir sus nidos en primavera. Alemania, según se informa, está aquejada de lobos, que cazan en manadas como la Gestapo, con resultados igualmente peligrosos. Ahora no hay lobos en Inglaterra, pero los zorros -desde que empezó la guerra- han aumentado a pasos agigantados, causando estragos en las granjas avícolas durante las largas horas del apagón invernal. Debido a la práctica desaparición de la caza, los granjeros están organizando cacerías especiales para deshacerse del zorro, uno de los muchos cambios sorprendentes en la vida rural inglesa que ha traído la guerra. El prolífico coneio también está aumentando de forma alarmante, aunque desde la escasez de carne de vacuno y cordero importada, ha sustituido, en cierta medida, a los suministros de carne. Decenas de miles de ratas fueron quemadas en Londres durante el gran incendio de la City, pero un cuarto de millón o más sobreviven todavía en las zonas de la City, a las que no llegaron las bombas, y los hombres ganan mucho dinero capturándolas. Un experto cazador de ratas, llevado ante un tribunal londinense, admitió que ganaba 20 libras a la semana atrapando a estas alimañas. A pesar de los bombardeos, las palomas de la City siguen pavoneándose y revoloteando alrededor de la catedral de San Pablo y el patio de la iglesia; las palomas de Westminster permanecen fieles a Parliament Square y Trafalgar Square. Los perros y los gatos lo han pasado peor. Aunque tal vez no más de 2.000 perros y un número igual de gatos perecieron como resultado de la acción enemiga durante las incursiones del año pasado en Londres, más de medio millón de perros han sido sacrificados en Gran Bretaña desde que comenzó la guerra. Más de la mitad de este número pereció por los bombardeos, en accidentes de apagón y debido a las dificultades del racionamiento y a que sus dueños fueron llamados a filas. Otros 100.000 fueron sacrificados por sus dueños al estallar la guerra y el resto cuando comenzaron los bombardeos aéreos y se evacuaron los hogares. [...] Sir Robert Gower, presidente de la R.S.P.C.A., va a proponer en la Cámara de los Comunes que se racione la comida para perros. Es poco probable que el ministro del Interior (Sr. Morrison) considere seriamente la sugerencia, con tantos problemas alimentarios más importantes en su mente. Mientras tanto, la R.S.P.C.A. está "sacrificando" perros a un ritmo de 10.000 al mes, normalmente a petición del propietario.

>>>> Daily Telegraph, lunes 14 de abril de 1941, página 2. >>>> ANTÍLOPES DEL ZOO MUEREN DE MIEDO DURANTE LOS ASALTOS -Daily Telegraph Service y A.A.P. -LONDRES, domingo. Los antílopes murieron de miedo en el zoo de Whipsnade [...] durante los recientes ataques aéreos, afirma la Sociedad Zoológica en su informe anual. Más de 50 bombas explosivas y 70 incendiarias han caído en el recinto del Zoo. No hubo víctimas entre el personal ni entre los visitantes, pero algunos equipos resultaron dañados. Una vez cayeron 41 bombas explosivas en el zoo. La única víctima, aparte de los antílopes, fue una cría de jirafa, que murió por la esquirla de una bomba.

>>>> The Armidale Express y el New England General Advertiser, miércoles 20 de noviembre de 1946, página 13. >>>> El Zoo de Londres durante el *Blitz* – Como sobrellevaron el bombardeo los animales. Como tema de conversación general y de interés periodístico, el desafortunado tema de los bombardeos, con sus historias de casi escapes y extraños efectos de explosiones, hace tiempo que ha sido abandonado, aunque el londinense en un tiempo hablaba de poco más. Ha pasado de la etapa en que proporcionaba noticias, e incluso del repertorio de los aburridos, a las páginas más tristes de la historia. Sin embargo, la historia de cómo los animales del zoo de Londres resistieron a las bombas de alto poder explosivo, incendiarias y voladoras ha sido contada recientemente por el Dr. Geoffrey Vevers, en el servicio de onda corta de la BBC, y fue una historia interesante. Hubo muy pocas bajas entre los animales. El acuario recibió un impacto directo, pero afortunadamente los tanques habían sido vaciados y no se produjeron daños. [...] Los incendiarios hicieron de las suyas en los tejados, pero la eficaz lucha contra el fuego evitó daños graves. Más peligrosas fueron las bombas volantes o "doodle-bugs", 18 de las cuales cayeron en las inmediaciones, arrancando todos los tejados del Zoo y prácticamente todos los cristales (sólo en un "incidente" se perdieron 34 toneladas de cristal), pero la suerte de los animales se mantuvo. [...] El techo de cristal de la casa de los monos cayó en una lluvia sobre los monos, pero ninguno de ellos se cortó y por la mañana el cuidador los encontró jugando afanosamente con los trozos.

>>>> EURONEWS —Natalia Liubchenkova. —martes 8 noviembre 2022, on-line. >>>> MIKOLÁIV MANTIENE ABIERTO SU ZOOLÓGICO A PESAR DE QUE EL FRENTE DE GUERRA ESTÁ A SUS PUERTAS. [...] Este es uno de los zoológicos más antiguos de Ucrania. En estas circunstancias, tiene que superar multitud de dificultades para disponer de agua, alimentos, y medicinas para los animales, y además garantizar la seguridad de trabajadores y visitantes, como explica el director adjunto del zoo de Mikoláiv, Yuriy Kyrychenko. "No tenemos aqua potable en la ciudad, por el grifo sale aqua salada de un estuario, traemos aqua dulce para que beban los animales, en estos contenedores y también en otros más grandes que están en cada departamento", señala. Sus responsables explican que el zoo de Mikoláiv existe gracias a la ayuda de voluntarios ucranianos y extranjeros, el apoyo de otros zoológicos, y donaciones de gente de todo el mundo que compra entradas por Internet para colaborar en su mantenimiento. El zoo ha servido además de refugio para las mascotas de los ucranianos que se han visto obligados a abandonar la ciudad durante la guerra. [...]. EL GRAN RETO ES LA LLEGADA DEL INVIERNO. LLEVAN MESES PREPARÁNDOSE PARA LA ESTACIÓN MÁS FRÍA DEL AÑO.